
Ch R, Leroy Sème   Les notes de plantoir n°5  

 

 
 

Les notes de plantoir 
 
 

jardiner en février 

 
Les travaux de jardinage commence avant la fin de l’hiver. Après les fortes gelées de janvier il est 
important d’inspecter les dégâts mais sans agir avec précipitation, certaines plantes peuvent paraître 
mal en point mais il faudra attendre la printemps et ne pas les condanner trop vite. 
  
Au potager 
Le plan du potager commence à s’élaborer. On peut semer au chaud : les aubergines, les céleri-rave, 
les choux-fleurs, les poivrons et les tomates. L’ail rose, les échalotes ou l’oignon jaune pourront être 
planter dès ce mois-ci. Si la terre est lourde et se ressuie mal, préparez des billons avant de planter. 
Avec un râteau, montez une longue butte d’une dizaine de centimètres de hauteur. Ainsi perchez les 
bulbes ne craindront pas l’eau stagnante. En cours de saison maintenez le culture propre, mais ne 
buttez pas les plants et ne les arrosez pas, sauf si le printemps est très sec.  
 
Au jardin d’ornement 
Travaillez le sol des massifs lorsque le sol n’est ni gelé, ni détrempé. 
Continuez les semis commencés en janvier à l’intérieur : œillets, pétunias, rose d’inde, sauges, 
mufliers, etc. Récupérer les narcisses et les jonquilles en pots défleuris pour les repiquer au pied des 
arbustes avec une poignée de compost. Ils refleuriront au printemps prochain ou au suivant. 
 
Plantes d'intérieur et de balcon 
Les plantes, qui ont passé les longs mois d’hiver à l’intérieur des appartements surchauffés, font grise 
mine. Le bas des tiges sont dénudés, les nouvelles feuilles sont chétives et les arrosages n’y peuvent 
plus rien. Dès la fin du mois les plantes d’intérieur pourront être rempotées. Après avoir désinfecté un 
bon sécateur, taillez harmonieusement les rameaux puis, après avoir dépoté la plante taillez au moins 
un tiers des racines. Rempotez dans un bon terreau et arrosez modérément. Vous arroserez 
copieusement lorsque la végétation redémarrera. Protégez les potées des courants d’air et des 
rayons directs du soleil. Les tiges taillées feront d’excellentes boutures ( à maintenir à l’intérieur). 
Lors d’un rempotage la motte doit occuper le volume central du pot et  le collet (jonction du 
tronc et des racines) être juste enterré. 
 
Au verger 
Il est temps de faire les premiers traitements fongicides à base de cuivre (type bouillie bordelaise) sur 
les arbres à noyau : pêcher, cerisier. 
Commencez la taille de la vigne et des actinidias. Retournez la terre au pieds des arbres fruitiers, 
enfouissez les mauvaises herbes et incorporez ensuite de l’engrais ( une fumure complète type 
compost et un engrais pauvre en azote du type 4/12/20). Il est recommandé d’utiliser la fourche-bêche 
car celle n’abîme pas les racines superficielles. 
Badigeonnez les troncs des fruitiers. Le badigeon de base, composée d’une pâte d’argile verte 
délayée dans l’eau, se passe au pinceau. 
N’intervenez pas sur un arbre en pleine floraison, évitez de travailler le sol et surtout ne 
pulvérisez aucun traitement. 
 
Les arbres, arbustes et haies 
S’il ne gèle pas la nuit, il faut commencer la tailler les arbustes à floraison estivale. On profitera de 
cette taille pour nettoyer les branches cassées ou abîmées par le gel et la neige. 
La taille doit être réalisée avec la démarrage de la végétation pour éviter que les coupes ne 
« pleurent », l’écoulement de la sève fatigue les végétaux et favorise les maladies. 
Hors gel, plantez les arbres et les arbustes à feuilles caducs. Repiquez les boutures ligneuses 
prélevées à l’automne. 


